
 
 
 
Anfrage in der Fragestunde an Herrn Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl, eingebracht in der 
Gemeinderatssitzung vom 19. November 2015 von Klubobmann Mag. Armin Sippel 

 
 
Sehr geehrter Herr 
Bürgermeister 
Mag. Siegfried Nagl  
Rathaus 
8011 Graz 

Graz, am 17.11.2015 
 
 

Betreff: Sicherheit im Rathaus 
                 Fragestunde 

 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister! 
 
 
Das Projekt der Rathauswache ist ein Erfolgsprojekt. Leider resultiert es aber auch aus tatsächlich 
entstandenen Problemfeldern. Gewalttätige Erlebnisse von Magistratsbediensteten waren letztendlich 
der politische Motor dieses Projektes. Leider hat sich die gesellschaftspolitische Situation seither nicht 
zum Besseren verändert. In Einzelgesprächen wissen auch Journalisten zu berichten, dass seitens der 
Exekutiveinrichtungen davor gewarnt wird, bestimmte religiöse Bewegungen direkt – und vor allem 
unter Nennung des eigenen Namens – zu kritisieren. Es steht außer Zweifel, dass die gegenwärtigen 
politischen Entwicklungen nicht alleine die FPÖ dazu veranlassen, in dieser Richtung politisch aktiv zu 
werden. Damit geht leider aber auch ein erhöhtes Sicherungs- und Schutzbedürfnis der öffentlichen 
Einrichtungen einher.   
 
Daher ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs 
nachstehende 
 
 

Anfrage 
gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 
 

 
Welche begleitenden Maßnahmen zur Sicherung des Rathauses vor gewalttätigen und radikalen 
Elementen – welcher politischen und religiösen Bewegung sie auch immer entstammen mögen – sind 
Ihrerseits angedacht? 
 
 


